

Gastkünstler 2026 Fabrik Burgdorf

Von Juni bis August 2026 wird Sasha Kurmaz (*1986) aus Kyjiw, Ukraine in der Fabrik zu Gast sein.

Sasha Kurmaz ist ein interdisziplinärer Künstler der in Kyjiw studiert hat und seither erfolgreich als Künstler mit internationaler Ausstellungstätigkeit arbeitet.

Er präsentierte seine Arbeit auch schon verschiedentlich in der Schweiz: 2015 an den Bieler Fototagen, 2017 an der BIG Biennale in Genf oder 2024 an der Biennale Images im Musée Jenisch in Vevey wo er Preisträger des renommierten Grand Prix Images Vevey 2023/24 war. 2016 nahm er an der Sommerakademie im Zentrum Paul Klee in Bern teil. 2017 war er Gastkünstler in der Embassy of Foreign Artists residency in Genf und 2018 in der Villa Sträuli in Winterthur. Sasha Kurmaz lebt in Kyjiw.

Seine künstlerische Praxis umfasst eine Vielzahl von Medien und Ansätzen, darunter Fotografie, Installation, Video, Künstlerbuchproduktion, verschiedene Formen der kollaborativen und partizipativen Praxis, performative Interaktion und Intervention im öffentlichen Raum. Der Schwerpunkt seiner Arbeit liegt auf sozialen und politischen Themen und globalen Herausforderungen, mit denen die ukrainische Gesellschaft in den letzten Jahren konfrontiert war. Insbesondere beschäftigt sich Sasha Kurmaz mit dem urbanen Raum, der Gesellschaft, ihrer Entwicklung und ihren Veränderungen, kollektiven und persönlichen Traumata, den Auswirkungen des Krieges auf persönliche und Gruppenidentitäten sowie der Dynamik der Beziehungen zwischen dem Individuum und den Machtstrukturen.

Während seines Aufenthaltes in der Fabrik möchte er sich auf die Entwicklung seines Langzeitprojekts konzentrieren, das die Auswirkungen des Krieges auf das soziale Leben untersucht. Unter Einbeziehung persönlicher Archivmaterialien, die er in den vergangenen Jahren gesammelt hat, zielt das Projekt darauf ab, die Strategien aufzudecken, welche die Wahrnehmung manipulieren und aufzuzeigen wie diese Identität, Angst und menschliches Verhalten beeinflussen. Das Ergebnis des Aufenthalts wird eine Reihe von Kunstwerken sein, bestehend aus einem künstlerischen Essay und Collagen.

Mehr Infos zu Sasha Kurmaz: sashakurmaz.com

Die Fabrik freut sich auf den Austausch mit Sasha Kurmaz!



Alarming Symphony, 2021

Ein Klangstück, das aus den Geräuschen von sieben verschiedenen Alarmgeräten besteht: Sirenen, Pieptöne und Alarme wie eine Zivilschutzsirene, eine Krankenwagensirene, ein Feueralarm, eine Einbruchmeldeanlage, eine Autoalarmanlage, eine Polizeisirene und eine Notfallsirene, die in verschiedenen Städten der Ukraine aufgenommen und zu einer urbanen Symphonie zusammengestellt wurden.

Das Gastatelier in der Fabrik wird von der Stadt Burgdorf unterstützt.

Die Ausschreibung für das Gastatelier 2027 wird im Herbst 2026 auf fabrikburgdorf.ch publiziert.